
办卡时很热情，退卡时碰钉子
工商部门提醒：预付卡风险很大，近年来类似投诉呈明显上升趋势
本报记者 秦雪丽 实习生 丰国 通讯员 夏立新

本报3月3日讯(见习记者
王敏 实习生 曲彦霖)

本报2日报道了牟平一市民购

买的达利园牌面包外包装袋

内有一块“鼻涕纸”一事后(见

本报3月2日B11版)，许多读者

和网友对此发表了看法，多数
认为只十倍赔偿显得太少，而

记者试图与食品厂家负责人

取得联系时，却被厂家拒绝。

2日，记者联系了这款食
品的生产厂家——— 位于济南

市济阳县孙耿开发区的达利

园分公司。公司销售部的刘经

理表示，公司已经知道了生产
的食品中出现了问题，并委派

人员与姜先生协商。当记者告

诉刘经理协商未能达成一致，

希望了解下公司方面将作何

反应时，刘经理称公司领导们

都出差在外，近日不会回公

司，至于公司领导的联系方式
不方便透露。

对于补偿问题，一些读者

通过电话或网上留言谈了自

己的看法，记者调查发现除少

部分读者表示厂家十倍赔偿

并登门致歉已经可以了外，近

七成读者则认为，在食品出现
问题后，厂方不能够第一时间

诚恳地派人与消费者进行协

商，本身就是对自己的产品和

消费者的一种不负责任的态

度，厂方提出的十倍赔偿太少

了。

山东平和律师事务所的

尹永伟律师表示，按照《消费

者权益保护法》相关规定，权

益受到侵害的消费者最高可

以获得十倍赔偿。但从情理上

说，出了这样让人十分不愉快

的事情，且厂方未能第一时间

给予满意答复，只赔偿十倍是
有些少了，但是权益受到侵害

的姜先生索要4000元现金，个

人认为显得有些过多。至于消
费者索要多少赔偿是既合法

又合情理的，还要看双方协商

或者法院判决。

随后，记者联系了烟台市
质监局食品科的王科长，王科

长表示，国家在食品的内包装

上有非常严格的操作规定和

卫生要求，但是在食品的外包

装上则显得有些宽松。在外包

装过程中，更多的是靠企业自

身的管理。希望食品生产加工

类企业能积极处理此类事件，

并加强自身管理，确保消费者

的合法权益不受侵害。

《面包袋内发现“鼻涕纸”》追踪>>

近七成读者认为

只十倍赔偿太少

现在各种各样的消费卡越来越多，它在给人带来便利
和实惠的同时，也给人带来许多烦恼，尤其是购买了不讲诚
信商家的消费卡后，消费者很快就会发现，商家最初给你办

卡的热情全是假的，你真需要服务时，商家却远在天边。3

日，市民卜女士就向记者讲述了她的这样一个遭遇。

购了卡却难享服务

商家随意改变价格

让卜女士感觉最窝心的，

就是那张花费千元办理的足

疗卡。“办理之后，我没用几次，

然而2010年8月的时候，该美容

机构却不提供足疗服务了，并

建议我改成其他服务项目。”卜

女士生气地说，“然而，其他服

务我都不怎么需要。”

该美容机构当初承诺，在

此办理的卡在全国各地该机

构的店里都可以使用，于是卜

女士联系到莱山区该美容机

构的连锁店。“我打电话说明

了情况，对方却表示现在足疗

服务方面人手紧缺，不是在本

店办理会员卡的顾客，将不予

提供服务。”

另外，美容卡随意涨价，也
让卜女士很不满。据卜女士介

绍，刚办理美容卡时，该店经理

明确“美体不蒸仓120分”，但是
2010年10月的时候，该店却宣

布“美体服务500分”，“涨价也
可以接受，但一下子涨了好几

倍，让人接受不了。”

想退卡吃闭门羹

无奈找工商维权

对服务很不满的卜女士

拨打了该美容机构的投诉电

话，但“对方表示会给答复，然

而一个周过去了，没有任何回

音。”

无奈之下，卜女士到烟台

市工商局芝罘分局投诉，工作

人员接到投诉后，进行了全面

调查，发现情况属实，多次召

集卜女士和该美容院负责人

进行协调，最终双方达成共

识，商家给卜女士退还了卡中

余额一千元左右。

在此，工商部门的工作人

员提醒广大消费者，在购买商

品或服务时，要谨慎办理预付

卡。“现在各行各业都流行办

卡服务，但预付卡的背后潜藏

着很大的风险，近年来，关于

办卡的投诉呈明显上升趋

势。”一位工作人员介绍道，

“建议老百姓办卡一定要谨

慎，选择那些信誉度较高、规

模较大的商家，同时，预付卡

中所存资金不要太多。”

刚开始服务很到位

美容师一换“脸色”变

据卜女士介绍，2 0 0 7

年的时候，她在市区一家

连锁美容机构办理了一张

美容卡，预存 1000元，获得

4 0 0 0积分。卜女士介绍，当

初感觉挺不错，在服务人

员的推荐下，2008年时，卜

女士又在该店消费 1 0 0 0元

购 买 一 张 4 8 次 足 疗 服 务
卡，“当时，商家表示此卡

没有年限限制。”

去年，店里换了新美

容师，在美容服务质量上，

卜女士明显感觉下降了很

多。“去年大半年，我每次

打电话预约美容时间，都

被 她 们 以 各 种 理 由 拒 绝

了，不是说服务安排满了，

就说人手不够。”卜女士透

讲，美容师的流动性很大，

每新来一名美容师就会发

展自己的会员群体，而以

前办卡的顾客都会受到冷

落，享受服务也会排在后

面。

整治装材市场
春节过后，芝罘区工商分局集中力量，开展了针对各类建筑装饰材料市场的专项整

治行动。重点检查了易出现问题的各类装饰用木地板、复合板、油漆、木线条、线缆等产

品。 本报记者 秦雪丽 通讯员 于新春 摄
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